

Anexo 55

Reporte de la actividad.

Fecha de la actividad: 29 de julio de 2019.

Nombre de la actividad: supervisión del crecimiento y estados de los cultivos de hortalizas en la comunidad los ríos del Municipio de Ticuantepe.

Hora de la actividad: 9:00 AM - 12:00 MD.

Encargado de la actividad: Jonathan Robles Chávez. Técnico FDC

Propósito de la actividad: Ver si los productores están cumpliendo con el manejo y cuidado de sus cultivos.

Objetivo de la actividad:

Dar un acompañamiento técnico y fortalecimiento de capacidades de los productores agrícolas bajo un contexto agroecológico.

Desarrollo de la actividad.

El asesoramiento en campo se desarrolló el 29 de julio. Este consistió en realizar visitas periódicas a los huertos de cada protagonista que participan en el proyecto de factoría del conocimiento. En estas visitas establecieron conversación con los productores para recoger sus dudas, dificultades, sus puntos de vista. Tuve en cuenta la manera de hacer las cosas de cada uno. Les pregunté por qué estaban utilizando ciertas técnicas; si las habían adquirido por experiencia o alguien les había recomendado aplicarlas. Qué fuentes de información utilizaban en caso de duda. En ocasiones observábamos juntos la manera de hacer de los vecinos.

En este proceso fui consultado numerosas veces cuando a la gente le aparecían dudas. Sobre algunas cosas di mi opinión en el momento. Otras veces les pedí que aguardaran unos días mientras trataba de buscar más información acerca de las estrategias a seguir.

Hubo tres dificultades relacionadas con la aparición de plagas que se presentaron de manera más o menos generalizada: la falta de agua para el riego de los bancales de rábanos y otras hortalizas; la no germinación de algunos cultivos como la cebolla y la remolacha; y un ataque de hormiga negra al follaje de las plantas de pepino esto está afectando el crecimiento y desarrollo de las plantas.

Para dar respuesta a ello, les brindé un manual que contenía recetas para elaborar productos orgánicos que ayuden a mermar las plagas que están afectando sus cultivos, repartir y explicar el contenido de este manual a los productores resultó ser

un buen mecanismo para cada una de las dificultades. Esto también ayudo a comprender mejor estos contratiempos y los protagonistas se sintieron apoyados para tratar de afrontar la situación con éxito.

En el manual también figuraba mi número de teléfono y correo electrónico por si alguien quería realizar una consulta. También agregue un calendario con los horarios en el cual tienen que aplicar los productos orgánicos a los cultivos de hortalizas.

Resultados de la actividad.

- Los productores aprendieron a identificar las ciertas plagas y enfermedades que atacan los cultivos de hortalizas.
- Captaron nuevos conocimientos agroecológicos que les ayudaran a contrarrestar ciertas plagas en los cultivos.
- Hay muy buena aceptación de los sistemas agroecológicos por parte de los productores.

Anexos.



Técnico de la FDC junto con Don Marcial Potosme (Campesino) diagnosticando si hay incidencia de plaga en el cultivo de sandía que esta en la etapa de crecimiento.



Cultivo de rabano siendo afectado por las cenizas volcanicas, se realizara una resiembra.



Banco de rábano izquierda y chiltoma derecha de Miguel Ángel Chávez.



Técnico de la FDC revisando en el banco, para identificar el porque no germino la semilla de remolacha.

